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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL, REALIZADA EM 22 DE NOVEMBRO DE 2022 

 
 

ATA ORDINÁRIA Nº.10/2022 

Às 09h30min (nove horas e trinta minutos) do dia 22 (vinte e dois) do mês de novembro do 1 

ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de reunião, no quinto andar do edifício Selecto, Presidente 2 

Vargas, 640, bairro Campina, em Belém-PA, realizou-se a 10ª (décima) reunião ordinária da Câmara do 3 

Desenvolvimento Profissional presidida pela Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional 4 

Contadora Taynara Santos Nascimento. A reunião contou com a participação dos Conselheiros (as) 5 

Efetivos (as): Rafael Larêdo Mendonça, Anderson Roberto Pires e Silva, conselheiro suplente, Ewerton 6 

Ribeiro Jorge, OUTRAS PRESENÇAS: Não houve. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Neusa Caldas Martins, 7 

(por motivos profissionais). Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador 8 

do Setor de Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice Presidente Taynara Santos 9 

Nascimento, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA. A Vice 10 

Presidente Taynara Santos, iniciou falando sobre os EVENTOS REALIZADOS: 26 e 27/10/2022 - V 11 

CONFERÊNCIA PARAENSE DE CONTBAILIDADE EM MARABÁ, a Vice-Presidente Taynara Santos 12 

Nascimento, destacou o sucesso do evento com público bastante expressivo, a mesma também 13 

informou da ausência do coordenador de desenvolvimento profissional. Edvaldo Moura do Nascimento 14 

Filho, na Conferência, a vice-presidente na oportunidade agradeceu ao Vice-Presidente de Integração 15 

Estadual, conselheiro Rafael Larêdo Mendonça envolvido na realização do evento em Marabá, 16 

continuando, no dia 31/10/2022, às 17hs – Live: A REALÇÃO ENTRE AS PRÁTICAS DE COMPLIANCE COM 17 

GESTÃO DE RISCOS E A GOVERNANÇA CORPORATIVA, Palestrante: Lorraine Lameri, mediadora: Sandy 18 

Sena, (evento transmitido pelo canal do CRCPA, no youtube.), 03/11/2022 – I SEMINÁRIO: 19 

GOVERNANÇA, GESTÃO DE RISCOS, COMPLIANCE E CONTROLE INTERNO, evento presencial realizado no 20 

auditório DAVID MUFARREGY, da UNAMA -Alcindo Cacela,  organizado pela comissão de governança, a 21 

Vice-Presidente ressaltou a participação do público em número expressivo, destacou também que a 22 

participação de palestrantes de fora do estado na ministração das palestras, 07/11/2022, 19hs – Live: 23 

COMO A CONTROLADORIA PODE INFLUENCIAR A ESTRATÉGIA E RESULTADO DE UMA EMPRESA, 24 

palestrante: Fábio Berwing, mediadores:  Antônio Carlos Sales Ferreira Junior e Sandy Sena, (evento 25 

transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no youtube), 10/11/2022, as 19hs – QUINTA CONTÁBIL: IRPF 26 

2023 – COISAS PARA SE ORGANIZAR DESDE JÁ, palestrante: Nilda Barbosa, mediador: Denys Phillipe, 27 

16/11/2022, às 19hs – XXVII WEB MULHER – TEMA: COMO TER UMA COMUNICAÇÃO ASSERTIVA NAS 28 

COOPERATIVAS, palestrante: Carolina Mussolini, mediadora: Sandy Sena, (evento transmitido ao vivo 29 

pelo canal do CRCPA no youtube). AGENDA DE EVENTOS:  V CONFERÊNCIA PARAENSE DE 30 

CONTABILIDADE EM BELÉM: A Vice-Presidente Taynara Santos Nascimento, informou  da dificuldade de 31 

fechar o local do evento por conta de os principais espaços como o Hangar, Estação das docas, Hotel 32 

Princesa Louçã, estarem reservados, as prioridades foram  para os eventos que foram adiados por conta 33 

da pandemia, por fim, o local de realização da Conferência Paraense de Contabilidade, foi fechado no 34 

Belém Hall, considerando que o local possui a estrutura adequada para o bom andamento do evento no 35 

3° piso com um  auditório com capacidade de até 450 pessoas, e uma sala ao lado ampla para a feira de 36 

negócios onde os expositores e credenciamento ficarão, programação, a Vice-presidente informou que 37 

a programação do evento está fechada, quanto a vinda dos palestrantes de fora do estado já foram 38 

todos contactados e providenciadas as passagens aéreas e diárias, será realizada translado dos mesmo 39 

pelo CRCPA, continuando, a Vice-Presidente, Taynara Santos Nascimento informou que no 40 

credenciamento será utilizado pulseira de identificação para os participantes, a vice-presidente, 41 



informou que as inscrições foram encerradas no sistema no dia 22/11/2022, considerando que há um 42 

prazo de 48 horas para compensação do pagamento, a Vice-Presidente Taynara Santos Nascimento, 43 

ressaltou que  será realizado inscrições no momento do credenciamento, a Vice-Presidente Taynara 44 

Santos Nascimento, informou que a V Conferência Paraense de Contabilidade terá carga horária geral 45 

de 19 horas, quanto a pontuação para o programa de educação profissional continuada possivelmente 46 

terá 9 pontos, (aguardando homologação do CFC), continuando a vice-presidente comunicou que estará 47 

vindo conselheiros do CFC para prestigiar o evento.   Prosseguindo com a pauta, a contadora Taynara 48 

Santos Nascimento, vice-presidente de desenvolvimento profissional, CALENDÁRIO DE EVENTOS 2023: 49 

A Vice-Presidente iniciou ressaltando a logística para atender a todas as delegacias considerando a 50 

dimensão do estado do Pará, e o orçamento 2022 reduzido, ambas as situações fora determinantes para 51 

que o CRCPA não realizasse os fóruns de contabilidade em todas as 13 delegacias do CRCPA em todo o 52 

estado, diante do exposto a Vice-Presidente,  propôs a câmara em realizar em 2023 somente os fóruns 53 

que não foram possíveis serem realizados no ano corrente, a palavra foi franqueada, o Conselheiro 54 

Rafael Larêdo Mendonça, informou que entrou em contato com os delegados que não foram realizados 55 

os fóruns sendo elas: Redenção, Breves, Altamira, Paragominas e Capanema, para realizar entre os 56 

meses de fevereiro a junho de 2023, e a delegacia de Redenção solicitou que seja realizado no mês de 57 

março, Breves, no mês de maio; Altamira no mês de junho; Paragominas o Conselheiro irá falar com o 58 

delegado para realizar em um outro mês, considerando que Paragominas solicitou o mês de junho 59 

juntamente com Altamira, ficando inviável ao CRCPA realizar no mesmo mês nessas duas delegacias, as 60 

demais delegacias que não se manifestaram o Conselheiro ficou de alinhar com os mesmos, continuando 61 

o Conselheiro Rafael Larêdo, informou que a Conselheira Neusa Caldas Martins, sugeriu que a 62 

Convenção de Contabilidade fosse realizada em Santarém,  porém o conselheiro sugeriu que em 2023, 63 

a prioridade fosse as delegacias que não tiveram eventos(Fórum de contabilidade), em seguida o 64 

Conselheiro Anderson Roberto  Pires e Silva,  pediu a palavra e sugeriu que as delegacias que tiveram a 65 

realização de fóruns e Conferência de Contabilidade, não ficassem sem evento de educação continuada, 66 

mas que fosse realizado eventos de pequeno porte nas referidas delegacias para que os profissionais 67 

não fiquem sem eventos EPC promovidos pelo CRCPA, continuando o Conselheiro Anderson Pires, 68 

informou que houve o evento Encontro Paraense de contabilidade para cooperativas, promovido pela 69 

Sescoop, o conselheiro informou que durante o evento foi destacado pela Sescoop, que nunca antes 70 

havia sido abordado o assunto sobre cooperativa como o CRCPA abordou.    X CONVENÇÃO DE 71 

CONTABILIDADE DO ESTADO DO PARÁ: A Vice-Presidente solicitou a câmara sugestão de data para a 72 

realização da X CONVENÇÃO DE CONTABILIDADE, o assunto foi debatido e em comum acordo ficou 73 

definido pela câmara que as datas serão 22, 23 e 24/11/2023, quanto ao local a câmara sugeriu que o 74 

local de realização ideal seria o HANGAR, porém a vice-presidente destacou a importância de realizar 75 

em um teatro nesse sentido a mesma sugeriu a estação das docas teatro Maria Sylvia nunes, 76 

considerando a viabilidade de realização INTERESSE GERAL. Não houve.  Nada mais havendo a tratar, a 77 

Vice-Presidente Taynara Santos Nascimento, deu por encerrada a reunião às 10h:20min eu, Edvaldo 78 

Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 79 

______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada pela 80 

Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. Aprovada nesta data. 81 
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Conselheiro Efetivo. 



 
 

Ewerton Ribeiro Jorge. 
Conselheiro Suplente. 

 
 
 
 
 
 

Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 795 
de 23/11/2022. 


